
 

 

 

 

 

 
 

高１ SGHリレー講座  

第２回ＳＧＨ地域リーダーズ・シンポジウム 
～地域リーダーと語る佐野とグローバル社会の未来～ 

       

   平成 30 年６月１４日（木）6、7 限目、高校１年生１５5 名と地域のリーダー総勢 18 名の皆さんが

６領域に分かれ、シンポジウムを行いました。生徒たちは、自分たちの課題研究のテーマを見つけようと、 

講師のお話に熱心に耳を傾け質問をしました。 

 

＜各領域のシンポジスト＞ 

領域１ 災害・公害からの復興・・針ヶ谷照夫氏（NPO 法人足尾鉱毒事件田中正造記念館 理事長）、大賀 

紀文氏（佐野市消防団 第 23分団長）、小黒道則氏（栃木県警察 佐野

警察署 葛生交番所長。警部補） 

領域２ 自然・生命（医療）・・山門實氏（足利大学看護学部 教授。学部長）、飯郷雅之氏（宇都宮大学

農学部 教授）、上岡裕氏（NPO法人エコロジーオンライン 理事長） 

  領域３ 食料・エネルギー・水・・吉田登志幸氏（OSTコーポレーション北関東 代表取締役）、関塚学氏

（あきやま有機農村未来塾 事務局長）、早川隆氏（早川食品株式会社 代

表取締役） 

  領域４ 環境・経済・法律・・亀田泰志氏（株式会社わくわくお米本舗 取締役 副社長）、山田実氏（さ

の総合法律事務所 弁護士）、大野和久氏（栃木市役所都市整備部 住宅

課長） 

  領域５ まちづくり・コミュニティ・・吉澤章裕氏（空港総合サービス株式会社 代表取締役）、池澤智則氏（さ

のまちづくり株式会社 事業グループリーダー）、山口英雄氏（佐野市青

年会議所 理事長） 

  領域６ 教育・人権・文化・・中山昌樹氏（学校法人中山学園 理事長）、大川圭子氏（とちぎ女性会議

実行委員）、村山和之氏（佐野市観光スポーツ部スポーツ立市推進課 ス

ポーツ立市推進係長） 

 

 

 

栃木県では昔大きな災害がたくさん起こっていたことや、自分の

住んでいる足利でも２００人近くの人が亡くなったというお話を知

って驚いた。また、災害が起こったときに大切なことなど、消防団の方からたくさん聞くことができた。近

所にも消防団があるので、もっと詳しくなりたい。そして、最も身近なおまわりさんには、手錠マジックを

見せていただいた！そんな中でもっと栃木の災害やトラブルについて、もっと深く調べてみたいと思った。

今回のお話で、自分の知識が広がったのでよかった。           １年２組 小林真由 
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スーパー グローバル ハイスクール 

Ｎｏ．13 （平成 30年 8月 1日発行） 

領域１ 災害・公害からの復興 



   

 音楽を高齢者の方に聞かせることで、昔のことを思い出すな

ど、マイナスの面はなく、とてもいい考えだと思うので、ボラン

ティアで行ってみたいと思った。１つの物事について細かい所を

見るのではなく、世界から考えるなど広い考えを持って取り組む

ことが必要だと思った。だから、何か物事を考えるときは幅広く

考えたいと思った。人口ピラミッドを見てみると一人の高齢者を

支えるのに少ない人で支えなければいけないという状況にある

ので、その点についても何か対策を考えていかなければいけない

と思った。       １年４組 亀山拓未  

 

 

 日本のエネルギー自給率が約 8.3％で、それを補っているエネルギ

ーは石油で約 40％、しかもその輸入先の 80％以上が中東だという

ことにとても驚いた。とても偏っていて、不安定だという事実を実感

できた。日本の食料自給率は 40％と、他の先進国と比べると、もの

すごく低いことがわかった。それにも関わらず、食品廃棄率は高く、

なんとかしないといけないと思った。 

1年１組 大川明日香 

 

 

三人の方の話を聞いてこれからの時代の経営について大切なこと

や、環境、法律のことについてよく考えることができた。これから

の経営に大切なことはどんどん変わってゆく社会の変化に対応する

ことで、課題は農家が高齢化になっていることだということがわか

った。これから経営についていろいろ調べてみたい。                            

１年 3組 新村果璃奈 

 

 

 

 

  「興味をもった扉をひらく」など印象に残る言葉が多くあっ

た。まちづくりで大切なことやまちづくりが人材育成につなが

るということ、つながりが大切だということを学んだ。佐野の

隠れた名物をもっと知り、地域を盛り上げるため、よりよいま

ちをつくるため、私たちにできることは何かを考えながら活動

したいと思う。          １年３組 若田部菜桜 

 

 

 

今回のシンポジウムを通して、実際に地域リーダーの方々のお話

を聞いたり、質問したりすることができたのでよい経験になっ

た．．．地域を子どもたちのためにどうやって作り直していくの

かということをテーマに活動されていて「ジェームズ・ヘックマ

ン」や「非認知能力」のことについて教えていただいた。私が今

後課題研究をしていく時は“新しい地域コミュニティをつくる”

というテーマでやってみたいと思った。環境教育などの面にも目

を向け、地域のために自分ができることを考えたい。 

                   1年 1組 出井樹利亜  

 

領域５ まちづくり・コミュニティ 

領域３ 食料・エネルギー

・水 

領域４ 環境・経済・法律 

領域６ 教育・人権・文化 

領域２ 自然・生命（医療） 


